

**Mitteilungsvorlage**  
vom 07.11.2024

öffentliche Sitzung

**clever mobil, Sachstand**

**Beratungsreihenfolge**

Datum	Gremium
20.11.2024	Ausschuss für Umwelt, Klima und Mobilität (Kenntnisnahme)

**Sachlage**

Mit Sitzungsvorlage-Nr. 2022/0204-E1 wurde in der Sitzung des Städteregionsausschusses am 15.09.2022 beschlossen, das vormals von Stadt und IHK Aachen durchgeführte Programm zum betrieblichen Mobilitätsmanagement „clever mobil“ zu Beginn des Jahres 2023 auf die gesamte StädteRegion Aachen auszuweiten.

Am Programm nehmen aktuell über 30 Arbeitgeber aus Stadt und StädteRegion Aachen teil, worunter aktuell neun Arbeitgeber auf die StädteRegion entfallen. Die StädteRegion Aachen nimmt ebenfalls als Arbeitgeber an dem Programm teil. Es werden zudem kontinuierlich weitere Gespräche mit Unternehmen aus der gesamten Region geführt und ergänzende Informationsveranstaltungen zur Bewerbung des Programms durchgeführt.

Nachdem bereits im Jahr 2023 die ersten Unternehmen aus der StädteRegion an der Befragung zur Mitarbeitendenmobilität von clever mobil teilgenommen haben, konnte im Jahr 2024 die Durchführung der Testwochen in sieben weiteren Unternehmen und Verwaltungen durchgeführt werden, darunter Unternehmen und öffentliche Verwaltungen aus Stolberg, Monschau und Würselen.

Im Zuge der Testwochen konnte insbesondere den Stolberger Unternehmen, die im Rahmen des Wettbewerbs „ways2work“ keine Berücksichtigung gefunden haben, eine gute Alternative zur Förderung des betrieblichen Mobilitätsmanagements angeboten werden.

Das Angebot der Testwochen umfasst einen Fuhrpark von verschiedenen E-Fahrrädern, darunter E-Lastenräder, E-Falträder, Pedelecs und S-Pedelecs. Darüber hinaus können die Mitarbeitenden der teilnehmenden Arbeitgeber auf jeweils vier E-Autos und E-Sitzroller sowie verschiedene Guthaben für movA, Velocity oder das Fahrradparken der APAG zurückgreifen.

Für das Jahr 2025 konnten ebenfalls bereits einige Zeiträume für die Testwochen an städteregionale Unternehmen vergeben werden.

Wie bereits in den vergangenen Jahren, wurde auch 2024 eine CEO-Konferenz organisiert, die am 10.09.2024 erstmals im Zinkhütter Hof in Stolberg stattfand. Neben zahlreichen Fachvorträgen konnten dort insgesamt sieben Zielplakate durch Herrn Dr. Tim Grüttemeier, Frau Sibylle Keupen, Herrn Haas sowie die IHK Aachen an die teilnehmenden Unternehmen aus der StädteRegion Aachen übergeben werden, worüber auch von Seiten der lokalen Presse positiv berichtet wurde.

Auf der diesjährigen CEO-Konferenz konnte zudem eine Kooperation des Programms „clever mobil“ mit dem Anbieter für Fahrgemeinschaften „go.FLUX“ verkündet werden.

Im Rahmen dieser Kooperation wird allen Arbeitgebern, die am Programm „clever mobil“ teilnehmen, die Möglichkeit gegeben, kostenfrei für einen dreimonatigen Testzeitraum auf das Angebot von „go.FLUX“ zurückzugreifen. Stadt und StädteRegion Aachen sowie zwei weitere Unternehmen machen den Anfang und sind am 28.10.2024 gestartet.

### **Rechtslage**

Es handelt sich um eine freiwillige Aufgabe.

### **Personelle Auswirkungen**

Keine.

### **Finanzielle/bilanzielle Auswirkungen**

Im Haushaltsplan 2024 sind Mittel in Höhe von 150.000 € unter dem Sachkonto 543988 „Projekt-/Sachkosten Mobilität“, Produkt 15.01.04, Kostenstelle 464000 veranschlagt.

### **Ökologische Auswirkungen**

Eine zukunftsgerichtete Aufstellung der Mobilität von Unternehmen und ihren Mitarbeitenden leistet einen wichtigen Beitrag zur Mobilitätswende und hilft, das von der StädteRegion Aachen angestrebte Ziel der Klimaneutralität bis 2030 zu erreichen.

Im Auftrag:

gez.: Lo Cicero-Marenberg

### **Anlage/n**

Keine